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今日灵粮-ROMANS-008 

罗马书 4:10-25 

查克 史密斯牧师主讲 

 

题目：亚伯拉罕仰望神的应许 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安。今天我们继续研读新约罗马书第四章。 

 

罗马书第四章 9 和 10 节说： 

4:9 因我们所说，亚伯拉罕的信，就算为他的义， 

4:10 是怎么算的呢？是在他受割礼的时候呢？是在他未受割礼的时候呢？不是在

受割礼的时候，乃是在未受割礼的时候。 

  

回顾以前的经文，会发现，神说：『亚伯拉罕信神，这就算为他的义。』这是在他

受割礼之前的事。因此，这福是因为罪得到赦免，因为对神的相信和信靠，所以神

不算你是有罪的。这不是来自外在的仪式或割礼，因为亚伯拉罕在受割礼之前，就

被算为义了。 
 

第 11 节说：『并且他受了割礼的记号，作他未受割礼的时候因信称义的印证，叫

他作一切未受割礼而信之人的父，使他们也算为义；』 

 

因此，神的义也临到那些没有受割礼，却信神的人，以及受割礼者的父，亚伯拉

罕。他也是那些没有受割礼，却相信神的人，他们的父。 
 

罗马书四章 12 和 13 节说：『又作受割礼之人的父，就是那些不但受割礼，并且

按我们的祖宗亚伯拉罕未受割礼而信之踪迹去行的人。因为 神应许亚伯拉罕和他

后裔，必得承受世界，不是因律法，乃是因信而得的义。』 
 

在神赐下律法的四百年前，神已经将这个应许给了亚伯拉罕。因此，被称义不是从

行律法而来；也不是从受割礼而来，这两件事却是犹太人坚信可以被称为义的根
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本。但是神在赐下律法之前，已经先算亚伯拉罕为义了。而且，在亚伯拉罕告诉他

的儿子们，要行割礼之前就算为义；这是为了要使神的救恩，神的称义可以不限于

种族，而临到所有的人身上。 

 

罗马书四章第 14 和 15 节说： 

4:14 若是属乎律法的人才得为后嗣，信就归于虚空，应许也就废弃了。 

4:15 因为律法是惹动忿怒的；哪里没有律法，那里就没有过犯。 

 

只有在律法是存在的时候，你才能够违犯律法；如果没有律法了，那么你怎么能够

违犯律法呢？因此， 

 

第 16 节说：『所以人得为后嗣是本乎信，因此就属乎恩，叫应许定然归给一切后

裔；』 
 

或者说是，叫应许必然归归给一切的后裔。你想想，如果得到这应许与否是在于我

这个人或是我的工作，我的努力，或是我所成就的事，或是其馀等等的事，那么这

应许就不是肯定或是确定会被实现的了。如果这应许是取决于这些因素，那么它就

不是由始至终必然实现。我就绝对不能确知自己是否能够得救，可能今天得救，但

明天我又把救恩失去了。为了要使它确实肯定，神必须要使这称义建立于神的恩典

和信实之上。 

 

第 16 和 17 节： 

4:16 不但归给那属乎律法的，也归给那效法亚伯拉罕之信的。 

4:17 如经上所记：「我已经立你作多国的父。」 

 

救恩不只是赐给犹太人而已。 

 

亚伯拉罕不只是犹太人的父。 
 

罗马书四章第 17 节说：『亚伯拉罕所信的，是那叫死人复活、使无变为有的 

神，他在主面前作我们世人的父。』 

     

这是关于神很有意思的一面，我也喜欢这一点。神在以撒被成胎以前，就对亚伯拉

罕说：『因为从以撒生的，才要称为你的后裔』神在以撒出生之前，已经对亚伯拉

罕提到以撒的存在。因为神是活在永恒里，所以神可以这么做，而在永恒里，每件

事都是现在的事。因此，活在永恒里的神，能够谈到一些事如同已经存在一样，而

那些事却是在我们生活的时空里还没有发生；因为神活在永恒里，虽然我们还没有

到那个时刻，神却已经预见这些事，因为祂知道这些事将要发生。因此，在永恒里

活着的神，能够谈论那些还没有发生的事件。 
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对我们来说，这是一件困难的，因为我们活在某一个时段里，我们不能明白神。要

明白死里复活的这件事，是相当困难的。它是什么时候发生的呢？嗯，你想想，当

我的灵魂和灵性离开了身体，我也会进入永恒，那是没有时间限制的领域。在那

里，每件事都正在進行。为了要弄清楚这个问题，所罗门在传道书里三章十五节

说：『现今的事早先就有了，将来的事早已也有了』。我们现在正在谈论的是永恒

的事，这是没有时间限制的领域。因此，过去的事也是现在正在发生的，而将来的

事是已经存在的了；今日是明日，而昨日是今日。 

 

好，先暂停一下。假设现在是新年，我们去城里看花车游行。我们站在十字路口的

转角等候，因爲花车会从这里经过，现在我们见到一辆一辆的花车缓缓驶过来。乐

队在花车的前面一边走一边演奏。花车经过的时候，我们都大声欢呼！啊，真是漂

亮！然后花车队伍接着走下几个街口，现在过来的是广州的花车，就在我们的面

前；这是在几分钟之前，前面几个街口的人们已经因为它的美丽而欢呼过了。现在

广州的花车已经从他们那里过去，来到我们的面前。然后它经过了我们的面前，往

后面的街口继续走，也引起了后面的人们一阵欢呼。然后别的花车进入我们的视线

中。我站在这个位置，看着整个花车队伍经过。现在，就在我的位置上，在下一

辆，就是深圳花车经过四分钟之前，是别的花车在经过我的面前，而深圳花车还在

前面那条街的位置，而我正在看着一些新的花车经过。然后，在四分钟之后，当深

圳花车走到我面前的时候，对我来说，那是我见到的新花车。可是在四分钟前，深

圳花车对前面的人们来说，它是他们正在观赏的花车。 

 

因为我正站在一个时间点上，看着这花车队伍的经过，当时间过去的时候，这花车

队伍也是持续不断地向前行，而我是站在一个定点看着这队伍过去。现在，如果我

乘上热气球，飞到整个城市的上空，从上面往下观看，我就可以看到从开始一直到

最后，正在行进中的整个花车队伍。我可以在一瞬间看到整个花车游行的开始和末

了。因此，我同时可以看到广州花车、深圳花车，上海花车，和所有全部的花车；

因为现在，我正在往下看，我就可以在一刹那见到整个行进的过程。我不再受到站

在某个地点的限制，我可以一览无 

遗地看见整个花车行进的过程。 

 

神也是如此，祂往下看着历史的进程，祂能够一眼就看到整个历史的景像。神能够

见到亚当站在伊甸园里，见到主耶稣基督再次荣耀地来临，见到千禧年的统治。神

可以见到所有的事件，是因为祂是站在时间以外去看历史的进程，神不受到时间框

架的限制。 

 

因此，神可能会说：「哦，深圳的花车真美！」人们却说：「我们还没有见到深圳

的花车，它还没有来到这里。」神说：「哦，真是很美」。人们说：「我正在等着

它从我们前面经过。」但神已经看到了深圳花车，而且祂提到那花车，是已经存在

的事。虽然在我的时间里，它还没有出现，它还没有来到我的面前。这个时间还没

有临到，但是因为神是活在永恒里，祂是在时间框架以外的，所以神能够在一瞬间

看到整个事件的全貌。因此，神说到事情是已经存在的，虽然在我的时间里，它们
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还没有出现。但是神已经见到这些事了；祂知道这些事将要出现，因为祂是在时间

以外。因此祂说话，这就是先知所说的话。神将祂正在看到的事说来了，那是祂可

以看见的事，神是不受时间的限制。 

 

我们有限的小脑袋却很难明白这样的事。我的思想受到时间的进程所限制，我所想

的事，不能脱离时间的特性。但是神可以，神能够看到整个事件；我只能见到一部

份，我们也只能知道部份的事。我们对部份的事作预言，但是，当所有的事来到，

并且完全地成就，那么这些部份的事就会被完全，因为我们会知道所有的事。 

 

因此，保罗在这里所提到的，是神很有意思的一面：神，是使死人复活的神。当神

对亚伯拉罕说：『神说：「你带着你的儿子，就是你独生的儿子，你所爱的以撒，

往摩利亚地去，在我所要指示你的山上，把他献为燔祭。」』 

 

亚伯拉罕就凭着信心，带着他的儿子走向山上的旅程。然而，他不知道神将要怎么

做，但他知道自己会带着他的儿子回到仆人那里。他说：『我与童子往那里去拜一

拜，就回到你们这里来。』请等一等，亚伯拉罕，你不是要将以撒献为燔祭吗？我

知道是这样的。但是神说：『因为从以撒生的，才要称为你的后裔。』以撒应该会

有孩子。因此如果必要的话，神会使以撒从死里活过来，因为神必会成就祂的应

许；这就是神的应许。神要如何信守祂自己的话呢？ 
 

神告诉亚伯拉罕要将以撒献为燔祭的祭物，而他也将要这么做。但是神会保守祂对

亚伯拉罕的承诺，所以，如果必要的话，神使使以撒从死里活过来。因此，你看，

亚伯拉罕是相信复活的。 
 

因为这三天的旅程里，在亚伯拉罕的心里，以撒算是已经死了的人；但是他仍然相

信有复活。我要将以撒献为祭，但是神必会将他从死里复活过来。透过这信心，亚

伯拉罕献上了以撒，他相信，如果必要的话，神将会让以撒从死里活过来。因为神

说过『从以撒生的，才要称为你的后裔。』因此，亚伯拉罕就踏出信心的一步。有

许多人们不能明白这件事。他们说：「哦，一个人怎么能够将自己的儿子献为祭物

呢？」他们对亚伯拉罕的这个故事大吃一惊！因为他们不明白整本圣经的内容。他

们不瞭解亚伯拉罕的信心。他知道以撒必须活着，去繁衍后代。因此，神啊，你自

己需要解决这个问题。 

 

以撒必定要和我一起回来。他必定要有子孙，因为神啊，你告诉过我：『从以撒生

的，才要称为你的后裔。』因此，神说到以撒的孩子，是在以撒生出任何的孩子之

前，因为神已经知道以撒会有孩子了。亚伯拉罕知道神的话语必要成就，因此，他

将以撒献为祭物，如果这就是神所说的话，因为神必定会信守承诺，而以撒也必定

会活着与我一同回来；这是亚伯拉罕对复活的信心。 
 

罗马书四章 18 节说：『他在无可指望的时候，因信仍有指望，』 
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或说，虽然不明白神会怎么做，但他仍然相信神。 

 

第 18 和 19 节说： 

4:18 就得以作多国的父，正如先前所说：「你的后裔将要如此。」 

4:19 他将近百岁的时候，虽然想到自己的身体如同已死，撒拉的生育已经断绝，

他的信心还是不软弱； 

 

亚伯拉罕有信心的首要关键是，他不去在乎人类的困难；而这是我们建立信心的第

一个跘脚石，我们总是在考虑人类的难处。我们如何以简单，困难，不可能这些分

类来评估我们的问题，这是一件很有趣的事。而亚伯拉罕却不会去考虑这些人类的

困难所在，他认为这是神的问题，而不是我的问题。第二点，他不会对神的应许有

动摇或是感到疑惑。「嗯，我不明白神要如何做这件事，但我知道神说祂会做到，

我不知道祂是不是说我要去做，但是祂会做到。」 

 

第 20 节说：『 并且仰望 神的应许，总没有因不信心里起疑惑，反倒因信心里

得坚固，将荣耀归给 神，』 
 

「哦，主啊，感谢你，为了以撒这个儿子感谢你。哦，主啊，我要为撒拉而感激

你。你知道，她一辈子都想要一个儿子。主啊，现在你要赐给她一个儿子。这真是

美好。父啊，主啊，我感谢你，我赞美你。」因为你知道， 

 

因爲第 21 节说他：『且满心相信 神所应许的必能做成。』 

 

嘿，我知道自己不能做成这事。这么多年来我尝试了，都失败。但是神能够做到。

神已经向我应许，我会从撒拉得到一个儿子，因此我知道神向我所应许的，必能做

成。 
 

四个信心之钥是：不去考虑人类的困难，不去对应许疑惑，而是坚持这应许，并且

赞美感谢神的应许，并且知道，满心相信神能够做成祂所应许的事。 

 

第 22 节说：『所以，这就算为他的义。』 

  

神说：「这是一个义人，他相信我的话，他信靠我的话。」 

 

罗马书四章第 23 到 25 节说： 

4:23 「算为他义」的这句话不是单为他写的， 

4:24 也是为我们将来得算为义之人写的，就是我们这信 神使我们的主耶稣从死

里复活的人。 

4:25 耶稣被交给人，是为我们的过犯；复活，是为叫我们称义。 
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所以，如果亚伯拉罕的信可以被算为义的话，那么我们对于神叫耶稣从死里复活过

来，祂为了我们的过犯而被钉死，但是为了使我们称义，耶稣再次复活过来。这

样，我们在耶稣里的信心，神也算我们为义，因为神见到我们的信心，并且宣称我

们是义的。 

 

难道我可以任意做我想做的事吗？我可以随肉体而生活，沈迷在肉体的私欲上？因

为，毕竟我对耶稣的信，已经使神将我算为义了！不对！在第五章里，保罗将讨论

一些愚昧的论点，就是人们的悲惨错误，在他们领取了恩典之后，却利用这恩典胡

作非爲，掩饰自己的恶行。因此，我们进入罗马书第五章那里的时候，会看到保罗

怎样处理这些问题。『我们可以仍在罪中、叫恩典显多吗？』因爲神的恩典已经赐

给我们，我们就可以继续在肉体中我行我素、任意而行吗？这意味着我要怎样生活

就怎样生活吗？不对！不可以！你要知道保罗是针对那些与基督同钉十字架的人说

的。这些人已经认定自己的旧人已经死了，而且现在跟随圣灵而活。他们有在复活

基督里的属灵新生命。 

 

这样你就会在以后的课文中，得到一个平衡点。 

 

神的爱令我大爲震惊！耶稣基督是如此爱我，意爲我承担罪的刑罚，也让我大吃一

惊！耶稣愿意代替我而舍命，祂愿意爲我的罪所带来的后果忍受痛苦；祂付出的一

切，令我完全震慑！我爱耶稣，我非常感激祂的爱。因爲我爱祂，我愿意爲祂而

活，服事祂。因爲我爱耶稣，所以我要在凡事上都讨祂的喜悦。我很渴望与耶稣同

行，像祂一样行走在世界上。祂原谅人，我也要原谅人。祂爱世人，我也要爱世

人。基督的爱激励我，因此，我过的生活必须超过律法的标准。因爲我受到律法之

爱的约束，因爲我爱神，爱耶稣基督，所以我只有一个渴求，就是单单做那些荣耀

神的事情。 
 

弟兄姐妹，愿你在这个星期里，在行事爲人上能将荣耀归给父神，在你的生命中表

现爱心，好让父神看着你的时候，满心欢喜！愿神赐福给你，使你与耶稣亲密同

行，充满圣灵。阿们！ 


